

Madrid

Españolismo tradicional

Estando aun fresco el suceso, nos parece que, antes de que nos distanciamos de él y se olvide, debemos dedicarle unos comentarios. Hace pocos días el Nuncio de S. S. Santidad dió en su residencia un banquete en honor de los nuevos Cardenas españoles, señores Arzobispos de Sevilla y Granada. Al final del homenaje que fué honrado por el Rey con su soberana presencia Monseñor Tedeschini, representante del Papa, leyó un hermoso brindis haciendo observar que era la vez primera que el Rey de España asistía a un acto semejante, congratulándose de las relaciones de un lado paternal y de otro filiales entre el Pontificado y el Monarca de España, de las cuales era muestra la elevación a la púrpura cardenalicia de dos arzobispos españoles y haciendo, en fin, los más efusivos votos porque se afiancen, si cabe, más y más esas relaciones, y por la dicha y prosperidad de la nación española y de la augusta familia reinante.

Contestó al del señor Arzobispo de Lepanto S. M. el Rey con otro brindis oportunísimo, henchido de fe religiosa y patriótica, esto es, procurando que destacase la nota que siempre ha caracterizado a la Monarquía española y a su Augusto representante, a los cuales, a través de los siglos, se les viene llamando Monarquía católica y católica Majestad.

De esta decidida resolución de don Alfonso XIII de ser fiel a lo que España significa a través de los siglos, debemos congratularnos no ya los que al orden religioso damos la debida primacia, pero sí los que dentro de la nación quisieran verlo, antes de respetado, totalmente sometido al arbitrio del poder civil; y debemos congratularnos todos, porque cuando se tiene una hermosísima significación en el mundo, privativa y extraordinaria que realiza la personalidad nacional, esa significación hay que procurar no sólo conservarla sino intensificarla. Y cuando don Alfonso XIII ha dado públicas muestras de su fe religiosa, cuando ha ido al Cerro de los Angeles a proclamar la soberanía social de Jesucristo, cuando en Roma y ante el Vicario de Cristo, ha hablado el lenguaje de un monarca peregrino de la Edad Media, como ahora ratificando todas sus manifestaciones anteriores, en la residencia del Nuncio representante de S. Santidad, en todas esas ocasiones, al Rey, fiel a sus tradiciones, a sus deberes y sirviendo eficazmente las conveniencias patrias demuestra que merece el título de Majestad Católica que fué discernido a sus predecesores por servicios prestados a la Iglesia y al Pontificado.

La conducta del Soberano en ese particular conviene que tenga imitadores en todos los aspectos nacionales. Ningún pueblo se fortalece ni progresa negándose al mismo, sino, al contrario, destacando cada vez más afianzadas, aquellas cualidades que constituyen su fisonomía, dándole así, y que le distingue de los demás; por consiguiente, es un crimen ir contra la obra de los siglos y de las generaciones creyentes y españolas, y es error enormísimo el de fiar la regeneración patria, a cualesquiera programas que tenga por uno de sus fundamentos la «desespañolización».

Miguel Peñarol.

Paso de los Reyes

El tren especial llegó anoche a esta estación SS. MM. los Reyes y su séquito y el Presidente del Directorio marchó de Estella.

En los andenes estaban todas las autoridades, un gentío inmenso, en el que se destacaban distinguidas damas y señoras.

También estaban representados todos los centros y corporaciones de la población y gran número de somatenistas, con un presidente don Rafael González López.

A la hora fijada entró el tren en aguas, tocándose la Marcha Real, y descañando del vagón el Rey, marqués de Viana y el jefe del Cuartel Militar de S. M. J. M. general Zabalza.

El Príncipe D. Luis Fernando que había llegado hacía pocos momentos a los andenes abrazó al Rey y luego subió al coche regio besando a la Reina.

Don Alfonso habló con el alcalde sobre el Pantano, dándole cuenta el señor Cruz Coade de las gestiones llevadas a cabo últimamente. También habló el Rey con el presidente de la Junta de Riegos don Gregorio García, a quien ya conocía desde su viaje a dichas obras.

Saludó el Rey cariñosamente a Gaerrieta y luego éste besó la mano a la Reina.

Las señoras Condesa de Hornachuelo, doña Isés y doña Teresa de León, la del gobernador civil y otras aristocráticas damas subieron al vagón complimentando a la soberana.

El alcalde entregó a la Reina hermosos ramos de flores, e igual hizo el marqués del Mérito.

Después conferenció con el marqués de Estella, conviniendo en que el día 24 llegará a Córdoba en el expreso, para asistir a la bendición y entrega de la bandera al Somatén.

Con tal motivo se preparan diferentes actos en honor del Presidente del Directorio, que se publicarán en breve.

Dadas las órdenes de salida, el público prorumpió en vitores estruendosos a la Reina y al Rey. Entre ellos sobresalieron los de Pepe Suárez, que siempre acude al paso de los Reyes, a los que profesa gran cariño.

Feria de Alcaracejos

Se nota gran entusiasmo para la próxima feria de San Isidro Labrador, en esta población, en los días 15, 16 y 17. En los dos últimos habrá dos magníficas novilladas de la ya acreditada (en esta región), ganadería de D. Alfonso Linares, del Viso de los Pedroches, que a juzgar por la última fiesta resultaron superiores.

No está ultimado el programa de los diestros, siendo deseos de los empresarios traer toreros que correspondan en fama y en realidad a las esperanzas del ganado elegido.

Esperando que así sea y que anime este y otros festejos la banda musical de las Escuelas del Ave María de Córdoba, les prometemos a todos los organizadores nuestro aplauso.—X.

Lector que pagas

Con motivo de algunos anuncios que se están publicando en la prensa de esta localidad, me permito hacerte saber de lo fácil que es vender al público más barato que los mismos fabricantes, sin tener que recurrir a falsificaciones:

Ejemplo: la casa Gal vende la pasta dentífrica Dens a 2 pesetas, y el jabón Heno de Pravia grande a 1'60; dichos artículos dejan al almacenista que así los vende el 30 por 100 líquido, o sea que en la pasta se gana 60 céntimos y en el jabón 45, con lo cual queda demostrado que Alfonso Tirado vendiendo a 1'60 la pasta y a 1'25 el jabón gana dinero sin tener que falsificar el artículo.

Compré en esta casa donde no se admiten imitaciones de fabricantes y ahorraré dinero.

ALFONSO XIII y DIEGO LEON

Para buenos

Chocolates
LOS DE
Hippólito
Cabrera

POZOBLANCO

Notas financieras

Nuestros mercados de valores españoles no han podido sustraerse al efecto producido en las Bolsas extranjeras por la elevación a la presidencia de la República alemana del mariscal Hindenburg. Y esto ha sido a nuestro entender lo que ha motivado que la Bolsa que terminó con firmeza la anterior semana se muestre en esta débil.

No es la misión del cronista meterse a discutir sobre política; pero como el resultado de esta elección motiva movimiento en las finanzas de todos los países, entendemos que mirando al presente es perjudicial la entrada de Hindenburg y que para la marcha comercial económica de todos los países ha sido de mejor el triunfo de la candidatura de Marx.

Basta leer la prensa mundial para convencerse. Hindenburg el generalísimo del ejército alemán, esto no ha sido olvidado por nadie, él mismo reconociendo el efecto que produciría en el mundo su elección, hace unas manifestaciones las dirigidas a seguir una política de paz con todos los pueblos y de alianza con Francia.

Las dudas que se suscitan en el terreno financiero son si se cumplirá todo lo pactado en el plan Dawes, seguridad que se tenía con Marx.

Lo que ha motivado el resultado de la elección, es el miedo de muchos elementos alemanes a caer del lado de las izquierdas en vista del resultado que el mando de las mismas obtiene en algunas naciones como en Francia; pero el triunfo de Hindenburg de 14 millones contra 18, pudiera derivar en que algunos de sus contrarios, se fuesen con los comunistas, siendo esto lo peor que pudiese suceder para Alemania y de resultado contrario al que querían sus electores.

ATEULUZ.

Exposición-Muestrario de Córdoba

Están muy adelantados los trabajos de instalación de esta Exposición, que promete ser una de las novedades de mayor atractivo en la próxima feria.

Tienen pedido stand para presentar sus productos: los señores Caparrós, litografía y bombones; Troncos y Fernández, radiotelefonía y material eléctrico; Cruz Coade, vinos; Alvarez, fabricación de jabones y tejidos; Sociedad Española de Construcciones Electro mecánicas, lo concerniente a su fabricación; Anguita, radiotelefonía Marconi; Cáceres, máquinas de escribir; Alcalá, artes gráficas; Casanova y Borra, bajíos; Ortega Obrero, accesorios de automóviles y bicicletas; La Mezquita, cervezas; La Cordoba, fantición; Oficina de Turismo y otras varias industrias.

Quedan pocos stands libres y el plazo de admisión termina el día 10 del actual.

El antiguo Convento de la Merced, cedido por la Excmo. Diputación, y convenientemente decorado en su claustro bajo, será seguramente uno de los lugares de mayor atracción.

La Oficina Regional de Turismo, que organiza este certamen, proyecta la celebración de varios festivales en dicho hermoso local.

HACIENDA

Pagos para mañana:
Sr. Jefe de Telégrafos, señor Administrador de Correos, don José Gutiérrez, don Leopoldo Elices, don Benito Graña, don Vicente Mayor y don Francisco Fernández.

Libramientos que se hallan pendientes de pago y que de no hacerlos efectivos sus perceptores se procederá a su definitivo anillamiento:

D. Miguel Benzo, don Marcial Zerera, doña Valbarrera Sánchez, don Argel Rubio, doña Amalia Zarita, doña Concepción Campos, don Francisco Jódar, don Amador López, don Valeriano Muñoz, don Pedro Mejías, don Rafael Torres, don Enrique Calvo, don Luis Jover, don don Rafael Gavilán, don Angel Boylillo, don Antonio Comrote y don Luis Castany.

LA PERLA

Gran Confitería, Pastelería y Café
Teléfonos núm. 43 y 4
Sucursales: Café Gran Capitán, Café Jardín, Gran Capitán.—Salones de billar en todos los establecimientos.

Apartado de EL DEFENSOR en 51

FUENTE OBEJUNA

Santa Pastoral Visita a la aldea de Cuenca y barriada minera de Sta. Bárbara

El día 28 del pasado Abril, llegó a Cuenca el superior interino de los Padres Franciscanos del convento de esta villa Joaquín Varela, siendo recibido por su digno párroco D. J. José Camacho.

Por la tarde se bendijo una campana que pesa 148 kilos, adquirida con limosnas de esta vecindario.

Por la noche el referido Padre, habló a los fieles sobre los Sacramentos de Penitencia y Confirmación.

El día 24 comulgaron en las tres misas celebradas por el párroco, Padre Francisco y Sr. Arcipreste de Fuente Obejuna, más de 2000 personas.

Antes de la hora anunciada llegó el Sr. Obispo, por cuyas circunstancias faltaron algunos detalles en el acto de presentación, de lo que se valió el ilustre Prelado para deleitarnos con un sublime ejercicio en el que afirmó se había adelantado, porque el motor que impulsaba su vehículo era el de la caridad y afecto que le unían con aquellos sus breves y fieles hijos.

Se efectuaron dos tandas de confirmaciones, siendo padrinos de la primera, la distinguida y angelical señorita María Camacho y el digno Sr. Alcalde pedáneo D. José Santaró, y de la segunda D. José Castillejo y su digna esposa D.ª Carmen Gómez.

A la una y media se sirvió la comida en la morada del señor párroco D. J. José Camacho, al Sr. Obispo y acompañantes, que quedaron muy agradecidos por las atenciones recibidas, además de distinguidas personas de Fuente Obejuna, Inerona de Granja de Torrehermosa que nos honraron con su visita.

A las cuatro hizo S. E. I. su entrada triunfal en la barriada minera de Santa Bárbara, en donde con el mencionado señor párroco, ingeniero jefe, párroco de Los Blázquez, Sr. Castillejo y señora, autoridades civiles y militares de Fuente Obejuna, el secretario y mayordomo de S. E. I. y varias personas más y bellas señoritas Española, Pequeño Cuenca, Pequeño Calderón, Poole y Camacho, Pequeño y Gala.

Con los ilustrados empleados se hallaban confundidos los más humildes y honrados obreros; esos hombres tal vez tocados en sus decires y enaegridos sus rostros con el carbón de la mina demostraron a S. E. que en sus almas aún brillaba con resplandores divinos la luz esplendorosa de la fe y todos estaban deseosos de tributar al sabio Prelado en viado del Señor, el testimonio de su filial respeto y admiración.

Los niños y niñas de las escuelas dirigidos por sus caltos profesores, dieron una nota tan simpática como grata a S. E. I. y acompañantes.

Terminadas las confirmaciones en las que fueron padrinos D. Roberto Jonás, D. Manuel Muñoz, D. Pablo Coquanol y D. Pablo Fernández, con sus distinguidas señoras.

S. E. dirigió la palabra a todos los presentes, en su mayoría mineros, en los que tras sus rostros enaegridos por todas las inclemencias y enaegridos por el trabajo y amor a Dios, fueron sacudidos por las lágrimas al escuchar las elocuentes palabras y saludables consejos del Excmo. Sr. Obispo, pasaron los invitados a casa del Sr. Ingeniero que se deshicieron en finezas con todos.

Por niños y niñas se pronunciaron discursos y se recitaron poesías que pagó el Sr. Obispo con paternales besos.

Que para mayor gloria de Dios, estas Santas Visitas Pastorales sean las semillas que tanto S. E. como todos deseamos y antes de terminar esta mal escrita crónica, vuelvo a darle las gracias al señor párroco de Cuenca, que sin su cooperación valiosa no hubiera podido dar a conocer el meritísimo trabajo de S. E. el Sr. Obispo.

TOMAS RIVERA.

Antes de la Torre Venanzá SAN JOSÉ

Fábrica de somieres y muebles
LA PALMA
Venta de toda clase de máquinas, muebles y camas, somieres en todas medidas y medidas especiales.
Calle María I.—CÓRDOBA

Apartado de EL DEFENSOR en 51

El Mes de María

MI TRIBUTO
Sobre la verde pradera
han nacido lindas flores,
que con su olor y colores,
cantan a la primavera.

Cantan con dulce armonía
en el espacio las aves,
y sus cánticos suaves
son hermosa melodía.

Vuelan con loca alegría
las sencillas mariposas,
y ofrecen también las rosas
sus encantos a María.

Todo por Ti, Madre mía,
rie, canta y enamora,
que cuando el orbe atesora
te ríe su plenitud.

Y el que es joven y el anciano
entre todas las mujeres,
proclaman que Reina eres
de todo el linaje humano.

Toda la naturaleza
ofréte sus encantos,
y te veneran los santos
contemplando tu belleza.

El cantor de tu grandeza
quisiera ser, Madre mía,
mas no puedo en este día
realizar esa ilusión,
toma en cambio el corazón
con mi modesta poesía.

J. MORA.

Teatralerías

«Hidalgo, Hermanos y Compañía»; Felipe Sassone, autor de esta nueva comedia, se coloca en un plano sentimental y pretende dar en ella una nota de bondad y de perdón. Solo el propósito ya es digno de elogio. Pero el señor Sassone tiene de más a la sensibilidad moderna que a los profundos cimientos de una sólida piedad. Así pues, los sentimientos que pinta resultan un poco falsos, faltos de lógica y de precisión.

Sassone es un autor ameno, ligero, un poco verboso, fácil en la frase, pitoresco en el detalle; inquieto, impulsivo, y sutil. Si se limitara a desarrollar sus buenas cualidades haría obritas discretas, amenas y estimables, pero quiere ser psicólogo, quiere ahondar más de lo que su penetración consiente y se ve que se mueve casi siempre en un terreno no muy seguro.

Por lo demás, su misma ligereza y atrevimiento le impulsan muchas veces a caer en graves defectos. Esas crueldades en algunas frases, esas irreverencias, y ese desconocimiento de cosas fundamentales, no implican mala fe; no, señor. Es eso; falta de aplomo, y a veces, prurito de «parir».

«Hidalgo, Hermanos y Compañía», se observa todo esto, quizás con más acento que en otras de sus comedias. Pilar Millán Astray ha estrenado en Lara un sainete madrileño titulado «La tosta del bote».

Ha tenido un éxito franco: En esta obra sacrifica algo la distinguida autora a la «galería» y busca los fáciles recursos de Arriach; y la verdad, es lástima, por que ella tiene una fuerte visión personal tiene temperamento y puede triunfar, luchando en buena lid, sin necesidad de claudicaciones.

LUIS LEON.

Interesa a V. leerlo

Para la presente temporada se han recibido en LA ESPERANZA, María Cristina 4, una igualdad de artículos, como botones, cinturones, cuellos y muchos más, todos de última novedad y a precios baratísimos, como es tradicional en esta casa; así, por ejemplo, el botón de nácar, tamaño grande, se vende a una y a 0'75 pesetas docena; botanadoras completas para hombre, ó sean 3 botones grandes y 12 pequeños, a 0'50.

¡Más barato que en fábrica! ¡Fíjase bien!
LA ESPERANZA, María Cristina, 4.

PAPEL A DOS PESETAS

Solo por unos días papel para envolver a dos pesetas arroba, comprado más de cinco. Ambrosio de Morales, 6. Antonio Arellano.

TRIBUNALES

Juicios para mañana:
Sección primera.—Córdoba, lesiones, contra Fernando López Jimérez; defensor, señor Altamirano; procurador, señor García Varo.

Hijojoza, homicidio, contra Ramón Sánchez Perales; defensor, señor Altamirano; acusador privado, señor Barasona; procuradores, señores Arévalo y León.

Sección segunda.—Fuente Obejuna, atentado, contra José González Vera; defensor, señor Colinet; procurador, señor Guerrero García del Basfo.

Posadas, hurto, contra Francisco Maya García; defensor, señor Altamirano; procurador, señor León.

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa de Córdoba, por esta, contra Francisco Pérez Martín, condenado a 2 meses y 1 día de arresto mayor.

La Sala segunda sentencia en la de Fuente Obejuna, por hurto, contra Antonio González Fernández, Juan Elías Gallego Sánchez, Manuel Moreno Expósito y Antonio Ramírez Martín, condenado al primero a 1 año, 8 meses y 21 días de presidio correccional, el segundo a 125 pesetas de multa y los restantes absueltos.

Las niñas desaparecidas

Hace justamente un año que desaparecieron las niñas de la calle de Hilarion Eslava. No se trata de un hecho aislado y singular. En todas partes se registran casos parecidos. Lo que sí es singular es que las autoridades se hayan dejado llevar por una pista tan falsa como la que indicaron los más radicales elementos, que quisieron echar a las asociaciones católicas la culpa de todo, dejando la verdadera pista, que es la trata de blancas.

A la vista tenemos un estudio interesante del P. Restrepo, publicado en «Razón y Fe», de este mes de Mayo, en el cual se hace mucha luz sobre la desaparición de tantas niñas desaparecidas. El P. Restrepo estudia el tráfico vergonzoso a la luz de los documentos que ha reunido la Sociedad de las Niçolas, y deja en el ánimo la convicción de que los traficantes están muy bien organizados, de que no pocas veces se han pasado en connivencia con ellos las mismas autoridades, y de que es bien necesaria la acción combinada de todos los países, promovida por la Sociedad de las Niçolas, si ha de poder combatirse eficazmente el tráfico vergonzoso.

Razón y Fe

Revista mensual

Filosofía — Literatura — Ciencias
Bibliografía
Suscripción:
18 pesetas al año.
Apartado, 8.001
Madrid

Para suscripciones a la redacción del DEFENSOR, Ambrosio de Morales 6, Córdoba.

Pedro Abad

DE ROMERÍA

Nunca se borrará de mi memoria el día en que el pueblo de Pedro Abad celebró la tradicional fiesta en honor de su Santo Patrón Santiago el Mayor, en la ermita de su nombre, sita en término de Adamez.

Próximamente a las seis de la mañana del día primero del presente mes, la banda de la escuela parroquial del Ave María, acertadamente dirigida por el señor Teva Maza, comenzó a recorrer las calles del pueblo tocando diana. Había llegado la hora de abandonar el lecho para prepararse a formar parte de la romería.

En la explanada de la iglesia parroquial, cuando acedí a la hora fijada para partir presencié un cuadro verdaderamente pintoresco y encantador: bellísimas señoritas, sencilla pero elegantemente ataviadas, montando soberbias macizas enjaezas primorosamente enjambadas.

Taller y Despacho de Joyería y Platería Cirilo Ferrer Tordera

Se construyen y reforman toda clase de alhajas. No deje de visitar esta casa antes de hacer sus compras, pues dada la inmejorable calidad de sus artículos, encontrará gran economía.

Especialidad en alhajas de platino.—Artículos de regalo
Blanco Belmonte, 4 y 6 (antes Pedregosa) Córdoba

F. GUIJO Dentista
Calle Sordanas, sin número

gas de diversos colores; mozos del pueblo palidos y endomingados, orgullosos y ufanos de poder llevar de resta la mula ó el caballo de una mujer bonita ó amada, montado brioso corceles que pifaban inquietos y nerviosos... Alegria en todos los rostros, entusiasmo en todos los corazones y en todas las almas... Esa franca alegría y ese entusiasmo que resplandecen siempre en los que tienen amor a sus laudables tradiciones, es el alma verdadera fé del sincero cristiano y lleva sana y tranquila la conciencia...

El Hermano Mayor don Juan Gómez Arroyo y su bondadosa y simpática esposa doña María Jesús Rojas Román, inamovibles o ganizadores de la fiesta, demás Hermanos, señor cura párroco don Federico Cerrato Saco de Herrera y Ayuntamiento precedido por su digno alcalde don Esteban Cáceres Román, pusieron al frente de la comitiva que había de rendir culto a su excelso Patrón, en representación de todo el pueblo.

Comovedor fué el acto religioso; á él, conmoviendo en la misma fé y con el mismo entusiasmo del pueblo de Pedro Abad, unióse el de Adamuz, representado por lo más autorizado de su Ayuntamiento.

La multitud ávido del gozo sano, sereno y divino que la fé bien sentida produce en las almas sin doblez, invadió hasta el presbiterio.

La Santa Misa, celebrada por el señor cura párroco de Pedro Abad, cantada por los niños de la escuela parroquial del Ave María é interpretada por la banda de la misma escuela, fué oída con religioso fervor.

El señor cura párroco en un elocuente y sentido sermón hizo la historia de la vida del Apostólico Santo, poniendo de relieve las excelentas virtudes que le adornaban: Fé, Amor, Caridad, Humildad, las cuales le llevaron hasta ofrendar su sangre en elocuento de su Divino Maestro y Redentor.

No escogió Dios al poderoso, ni al rico ni al sabio, para que fueran portavoz de su Doctrina y adalides de su Fé por todo el orbe, sino al pobre, al humilde y al bueno—decía.—Por eso más tarde exhortaba a los fieles al ejercicio de imitación de su Santo Patrón.

Después de terminado el acto religioso, los hermanos mayores generosos y espléndidos obsequiaron a todos con un lunch digno de toda loa.

A continuación púsose en marcha la comitiva en la misma forma que lo hizo al salir del pueblo.

La entrada triunfal; todo Pedro Abad recibió—ya en las calles, ya en balcones y ventanas—con entusiasmas vivas á los hermanos mayores y sinceras aclamaciones á los demás eromeros.

Una vez hecha ofrenda al Santo Cristo en acción de gracias, la comitiva se dirigió, después de recorrer las principales vías del pueblo, ante la Iglesia parroquial, dándose comienzo entonces á la costumbre de correr las caballerías en medio de la expectación popular.

Orgullosos pueden estar los hermanos mayores organizadores de la romería; orgullosos también el pueblo que, así espontáneamente lo afirmaba, como así mismo que, desde hace no poco tiempo la romería de Santiago el Mayor no se había celebrado con tanto entusiasmo popular.

Yo, desde lo más íntimo de mi alma quedaré siempre agradecido á los que tanto bueno y agradable me proporcionaron al invitarme á ser un miembro más de la romería tradicional del santo patrón de Pedro Abad.—Crisóstomo.

De la Cámara de Comercio

La Exposición Regional de Aceites

Están muy adelantados los trabajos que la Cámara de Comercio viene realizando para celebrar la tradicional Exposición de Aceites que organiza anualmente y que se celebra durante los festejos de la Feria de Nuestra Sra. de la Salud.

Ya se han recibido premios de S. M. el Rey (q. D. g.) de SS. AA. RR. los Infantes doña María Isabel Francisca, doña María Luisa y don Carlos, Cámara de Comercio de Sevilla, Excmo. Sr. Duque de Daxa y Tarifa y otras corporaciones y personalidades que anualmente vienen concediéndolos.

Las muestras y declaraciones pueden remitirlas los señores expositores, como de costumbre á la Secretaría de la Cámara de Comercio, Julio Barrell, 6, bajo donde se facilitarán impresos y cuantos detalles se necesiten.

La Canalización y aprovechamientos del Guadalquivir

A los telegramas de felicitación y agradecimiento que la Cámara cursó con motivo de haberse firmado el Real decreto de Canalización y Aprovechamientos de Fuerzas del Guadalquivir ven contestando las personalidades interesadas en terminos lisonjeros y expresivos.

El General vocal del Directorio, señor Ruiz del Portal telegrafía lo siguiente: «General Ruiz Portal Vocal Directorio Militar á Presidente Cámara Comercio. Agradezco su telegrama y tomo parte como cordobés amante mi tierra en justo júbilo por firma decreto canalización que me ha cabido la suerte de tramitar. La saludó efusivamente y á toda esa Cámara».

Don Carlos Mendoza autor del proyecto contesta á la Cámara en los siguientes términos: «Agradezco vivamente felicitación que me transmite de esa Cámara y le ruego me ponga á su disposición para cuando sea trabajar por engrandecimiento Córdoba en lo poco que me sea posible.—Mendoza».

La Estación de Cercadilla

A raíz de concederse a la Compañía de Andaluces la autorización para emitir el empréstito que tenía solicitado para ampliación de estaciones, reformas y otras mejoras, la Cámara de Comercio de Córdoba limó la atención de la Dirección general de la Compañía sobre la necesidad inaplazable de reformar ó construir de nueva planta una Estación digna de Córdoba y de la importancia del tráfico aquí desarrollado.

A esta petición contesta la Compañía diciendo que «tiene un vivo interés en que en esta capital exista una estación de la importancia que requiere el intenso tráfico que en la misma se desarrolla. A tal efecto—dice—estamos en relación con la Compañía de M. Z. A., para poder establecer una gran estación común á las dos compañías, en la que se atiendan con la amplitud que requieren todos los servicios de esta capital».

Como el día 14 del actual vence el acuerdo comercial vigente entre España y el Brasil, al objeto de que este no sea denunciado, esta Cámara de Comercio ha telegrafiado á los ministerios de Estado y Trabajo, encareciéndoles procuren obtener la supresión del coeficiente por moneda depreciada en aquella república, con el fin de facilitar el intercambio con dicho país, hacia el que nuestra exportación es cada día mayor.

El acuerdo comercial con el Brasil Como el día 14 del actual vence el acuerdo comercial vigente entre España y el Brasil, al objeto de que este no sea denunciado, esta Cámara de Comercio ha telegrafiado á los ministerios de Estado y Trabajo, encareciéndoles procuren obtener la supresión del coeficiente por moneda depreciada en aquella república, con el fin de facilitar el intercambio con dicho país, hacia el que nuestra exportación es cada día mayor.

DE SOCIEDAD

Se encuentra en Córdoba el exdiputado provincial don Eugenio R. Ribó.

—Se halla en Córdoba doña Rosario Sánchez Guerra viuda de Barroso, y su hija D.^a Emilia Barroso de Vega Socano.

—Ha sido destinado á Córdoba el oficial de Estadística, don José Ferrer Díaz, estimado amigo nuestro.

—La casa NICOLÁS GUIRAO ha recibido las novedades para primavera y verano. Encontrará usted lo que desea, porque hay telas para todos los gustos y para todos los precios.

—Murió á Málaga el R. P. Erd. zair, de la Compañía de Jesús.

SAN ANTONIO

Antonio Ortiz Molina Almacén de carbones

Avellana grano fraga...	5,00	pts. qq.
Cribado grano...	5,50	"
Galleta antracita cribada...	5,00	"
Ecke metalúrgico número 0...	5,50	"
Coke metalúrgico grueso...	6,00	"
Galleta Puertollano...	4,50	"
Carbonilla de euclasa...	6,00	"
Carbón de euclasa...	11,00	"
Picón de monte...	4,00	saco
Picón de orajo...	6,00	hect.º

GASOLINA-CARBURO ABONOS

Los pedidos se sirven inmediatamente. Gran garantía en calidades y pesos. Reyes Católicos sin n.º. Teléfono, 516.

NOTICIAS

ASCENSO
Por ascenso ha sido nombrado jefe de negocio de primera clase del cuerpo de Correos con el sueldo anual de 8 000 pesetas y destino á la Administración principal de Córdoba, don Augusto Torres Mojales, con la antigüedad del día 7 del actual.

CONFERENCIAS
El profesor de la Escuela de Artes y Oficios don Vicente Ortíz Belmonte, ha comenzado un curso de conferencias de divulgación de la historia del arte oriental y clásico, que pronuncia en el curso organizado por la Real Academia de Ciencias.

AMENAZAS
Por amenazas al guarda jurado de la Comunidad de Labradores de Morilla ha sido detenido Manuel Jiménez Rubio.

VIOLACION
En Bejalanc ha sido detenido Domingo Serrano Avila, autor de un delito de violación.

MORDIDO POR UN PERRO
En la Casa de Socorro ha sido curado de una herida, por mordedura de perro, el niño Sebastián Jurado Martínez, cuya lesión le fué causada por un can de la propiedad de Antonio Soría.

FRÓFUGO
En Puente Jénil fué detenido Progreso Iglesias Vega, prófugo del reemplazo de 1924.

DENUNCIADOS
Lo han sido: Pedro Gómez Hidalgo, por desobedecer á los guardias municipales, y Manuel Peña Flores, por malos tratos á Miguel Valero Romero.

HURTO
En la aldea Sierras ha sido detenido Matías Muñoz Torres, presunto autor de la sustracción de un billete de diez pesetas á Domingo Pérez Jarado.

DE MINAS
Se ordena la demarcación en los días 12 al 19 del actual, del registro «Esperanza», en Hornachuelos, solicitado por don Modesto Egea Ramos.

Se han declarado francos y registrados los terrenos ocupados en las minas «Sta. Valentina», «Zamorana 2.ª», «San José», «Los Desamparados» y «Santa Valentina».

Se declara nulo y fenecido el registro «La Calera», en Villanueva de Córdoba, de don Miguel Calero.

La guardia civil practicó gestiones deteniendo á Brigido Rodríguez Castillejo (s) Machado, el que en unión de Florián Cabanillas Sánchez, que se dió a la fuga, después de hacerle dos disparos, la benemérita, resultaron ser los autores del robo.

El Cabanillas fué capturado también á la siguiente madrugada.

Los géneros sustraídos fueron todos recuperados.

Los géneros sustraídos fueron todos recuperados.

DETENIDOS
Lo han sido en El Guij los gitanos Manuel Ortiz Blanco, María Cortés Campos é Isabel Cruz Reyes, á los cuales se les interviniéron caballerías de dudosa procedencia.

RECLAMADO
En Espiel ha sido detenido José Lázaro Sepúlveda, que estaba reclamado por el juzgado.

AGRESION
Francisco Sánchez Serrano ha sido detenido en Priego, por haber apedreado á don Julio Porceda Cortezas, en ocasión en que éste transitaba montado en un caballo por la calle de San Luis, habiendo resultado herida la citada cabalgadura.

TELEGRAMAS
El alcalde señor Cruz Conde ha recibido los siguientes telegramas:

«Vocal Directorio Militar. Muy agradecido por acuerdo Ayuntamiento de su presidencia y complacido de servir desde este puesto los intereses generales de Córdoba.—General Ruiz del Portal».

«Recibida felicitación que tiene la bondad de dirigirme en nombre Ilustre Corporación que preside, rogóle haga presente á la misma con mi gratitud mis ardientes deseos por que Córdoba sea pronto confirmada con realidades esperanzas concebidas á lo cual consagraré gozosamente mi modesto esfuerzo.—Mendoza».

LAS BRAVIAS
En la aldea de El Higueral rieron Ascensión Ruiz Casado, Isabel Jiménez Sarrano y la de ésta María Ramírez Jiménez.

Isabel dió un bocado á Ascensión en el dedo anular de la mano derecha con desprezamiento de la primera falange y Ascensión produjo á Isabel una herida contusa en la región frontal.

NUEVA JUNTA
Los Hermanos de la Pia Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, en Junta general celebrada el pasado domingo, nombraron por unanimidad la Junta Directiva siguiente:

Hermano mayor honorario, D. Ricardo Aguilera Catalán, reelegido; Hermano mayor, D. Joaquín Ochoa Bares; Consejero primero, D. Rafael M.ª Peña; Consejero segundo, D. Rafael Gavilán Morisco; Secretario, D. Leovigildo Alonso Sánchez, reelegido; Tesorero, D. Rafael Ordóñez Bogarí; Contador, D. Rafael Casas Miranda, reelegido.

AMENAZAS
Por amenazas al guarda jurado de la Comunidad de Labradores de Morilla ha sido detenido Manuel Jiménez Rubio.

VIOLACION
En Bejalanc ha sido detenido Domingo Serrano Avila, autor de un delito de violación.

MORDIDO POR UN PERRO
En la Casa de Socorro ha sido curado de una herida, por mordedura de perro, el niño Sebastián Jurado Martínez, cuya lesión le fué causada por un can de la propiedad de Antonio Soría.

FRÓFUGO
En Puente Jénil fué detenido Progreso Iglesias Vega, prófugo del reemplazo de 1924.

DENUNCIADOS
Lo han sido: Pedro Gómez Hidalgo, por desobedecer á los guardias municipales, y Manuel Peña Flores, por malos tratos á Miguel Valero Romero.

HURTO
En la aldea Sierras ha sido detenido Matías Muñoz Torres, presunto autor de la sustracción de un billete de diez pesetas á Domingo Pérez Jarado.

DE MINAS
Se ordena la demarcación en los días 12 al 19 del actual, del registro «Esperanza», en Hornachuelos, solicitado por don Modesto Egea Ramos.

Se han declarado francos y registrados los terrenos ocupados en las minas «Sta. Valentina», «Zamorana 2.ª», «San José», «Los Desamparados» y «Santa Valentina».

Se declara nulo y fenecido el registro «La Calera», en Villanueva de Córdoba, de don Miguel Calero.

La guardia civil practicó gestiones deteniendo á Brigido Rodríguez Castillejo (s) Machado, el que en unión de Florián Cabanillas Sánchez, que se dió a la fuga, después de hacerle dos disparos, la benemérita, resultaron ser los autores del robo.

El Cabanillas fué capturado también á la siguiente madrugada.

Los géneros sustraídos fueron todos recuperados.

DETENIDOS
Lo han sido en El Guij los gitanos Manuel Ortiz Blanco, María Cortés Campos é Isabel Cruz Reyes, á los cuales se les interviniéron caballerías de dudosa procedencia.

RECLAMADO
En Espiel ha sido detenido José Lázaro Sepúlveda, que estaba reclamado por el juzgado.

AGRESION
Francisco Sánchez Serrano ha sido detenido en Priego, por haber apedreado á don Julio Porceda Cortezas, en ocasión en que éste transitaba montado en un caballo por la calle de San Luis, habiendo resultado herida la citada cabalgadura.

TELEGRAMAS
El alcalde señor Cruz Conde ha recibido los siguientes telegramas:

«Vocal Directorio Militar. Muy agradecido por acuerdo Ayuntamiento de su presidencia y complacido de servir desde este puesto los intereses generales de Córdoba.—General Ruiz del Portal».

«Recibida felicitación que tiene la bondad de dirigirme en nombre Ilustre Corporación que preside, rogóle haga presente á la misma con mi gratitud mis ardientes deseos por que Córdoba sea pronto confirmada con realidades esperanzas concebidas á lo cual consagraré gozosamente mi modesto esfuerzo.—Mendoza».

LAS BRAVIAS
En la aldea de El Higueral rieron Ascensión Ruiz Casado, Isabel Jiménez Sarrano y la de ésta María Ramírez Jiménez.

Isabel dió un bocado á Ascensión en el dedo anular de la mano derecha con desprezamiento de la primera falange y Ascensión produjo á Isabel una herida contusa en la región frontal.

NUEVA JUNTA
Los Hermanos de la Pia Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, en Junta general celebrada el pasado domingo, nombraron por unanimidad la Junta Directiva siguiente:

Hermano mayor honorario, D. Ricardo Aguilera Catalán, reelegido; Hermano mayor, D. Joaquín Ochoa Bares; Consejero primero, D. Rafael M.ª Peña; Consejero segundo, D. Rafael Gavilán Morisco; Secretario, D. Leovigildo Alonso Sánchez, reelegido; Tesorero, D. Rafael Ordóñez Bogarí; Contador, D. Rafael Casas Miranda, reelegido.

AMENAZAS
Por amenazas al guarda jurado de la Comunidad de Labradores de Morilla ha sido detenido Manuel Jiménez Rubio.

VIOLACION
En Bejalanc ha sido detenido Domingo Serrano Avila, autor de un delito de violación.

Es el caderno cuarte de la gran novela de aventuras científicas y deportivas «Miráculas», que acabamos de recibir, y que lleva por título: «En el país del terror», se relatan los dramáticos episodios del rapto, por el traidor Spartzheim, de Sasana, la hija del sabio francés Daniel Dorten, llamado «Miráculas», Comandante al desierto africano, Sasana, ve cien veces amenazada su vida por animales apocalípticos, hasta que halla protección en Avibal, ser extraordinario.

Nada hasta hoy se ha escrito de más emoción é interés que esta novela, que arrebató el ánimo del lector como una extraordinaria película.

CASTEX
La prensa madrileña dedica elogios al debut de nuestro paisano el aplaudido humorista y ventríloco Castex, el cual ha conseguido gran éxito en el coliseo Pardiñas de la Corte.

En vista de sus actuaciones, la empresa le ha prorrogado el contrato hasta el 25 del actual.

EN EL TREN REAL
Por viajar en los estribos del tren real fué anoche detenido un sujeto llamado Julio C.ª Galtés.

OTORGO
Ayer a las siete, ante el párroco de Santiago señor Salinas, firmaron sus esposas la agradada joven Concepción Gómez Jiménez y don Domingo López Ruiz, firmado el acto como testigos don Manuel Agado, don Manuel Heredia y don Acisclo González. Los invitados al acto fueron obsequiados con espléndidos.

CORREDORES DE COMERCIO
Se ha posesionado del cargo de corredor de comercio de esta capital, don Francisco Santolalla Natera.

Don Enrique Viguera Zubero, ha solicitado ser nombrado corredor de Luceña.

DE UNOS DONATIVOS
Diciamos ayer que diversas personas habían enviado á la cárcel donativos con motivo del cumplimiento pascual de los presos.

De esos donativos se ha hecho un fondo común, que se ha repartido, dando á cada preso 2 65 pesetas. La pequeña cantidad sobrante se ha invertido en adquirir juguetes para los niños de los presos.

CARRERAS MILITARES Y ARMADA
Academia preparatoria fundada en 1907 por el teniente coronel de Caballería D. B. Torres Linares. Competente profesor militar. 72 plazas en distintas convocatorias.

Internado inmejorable. Fidan detalles y Reglamentos. Director Academia Torres. Ramírez Arellano 7, Córdoba.

LA HORMIGA DE ORO
Es muy interesante el número 18, año XLII, de la revista «La Hormiga de Oro».

Entre otros muchos trabajos literarios é informaciones gráficas de actualidad, publica una completa y detallada información de la estancia de los reyes en Sevilla, la llegada de los restos del marqués de Comillas al pueblo de Comillas, en el que fueron inahamados, etc., etc.

En la administración de «La Hormiga de Oro», apartado de Correos núm. 26, se facilitan números de muestra á quien lo solicite.

BAJA
Se ha decretado la baja de don Maximiano Rodríguez Maqueda, en el cargo de cartero de la estación de Puente Genil, por no posesionarse dentro del plazo reglamentario.

INMORAL
En la calle de San Pablo ha sido detenido por Inmoral José Carmona Arcoz.

MARIA GUERRERO
Mañana se presentará al público de Córdoba la compañía Guerrero Mexóza, en el Gran Teatro.

Esta noche a las once se cierra el abono para las cinco únicas funciones que dará la citada compañía.

RECLAMADOS
La benemérita de Belmez ha detenido a Florentino Loreazo Lizano García y Vicente Pablo Saco Moyano, que estaban reclamados por el Juzgado.

TRAVESURAS
La benemérita de Villa del Río ha detenido al jóve Juan Padilla Daigado, que arrojó piedras al automóvil del vecino de Córdoba D. José Raao.

OBRAS
Se anuncia la subasta de las obras de reparación de expansión de los kilómetros 5 al 18 de la carretera de Villanueva del Duque a la estación de Belalcázar, por 70 492 12 pesetas.

La subasta se verificará el 28 del actual.

MONTE DE PIEDAD
El lunes próximo 11 de Mayo, tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la sucursal primera durante el mes de Septiembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

CASA DE SOCORRO
Hoy han sido curados: Sebastián Jurado Martínez, de una herida por mordedura de perro en el muslo izquierdo; Angel Pérez García, de fractura del cúbito izquierdo; Juan de Dios Carbia Moreno, de una contusión en la mano izquierda; Diego Gómez López, de una herida en la región frontal y Eulogio Alcas Mozote, de quemaduras de segundo grado en el plé izquierdo.

LAS GRANDES RESERVAS HIDRAULICAS DE LA ALPUJARRA Y EL EMBALSE COLOSAL DEL POQUEIRA

El eminente profesor del Instituto de Caba S. D. J. Carandell, acaba de publicar en la revista «Iberica», núm. 575, un interesantísimo estudio, de gran valor práctico, acerca del aprovechamiento de las grandes riquezas hidráulicas que encierra la Sierra Nevada.

El señor Carandell se ocupa de las posibilidades que el río Poqueira ofrece á la ingeniería del porvenir para construir en su curso un fantástico embalse de proporciones comparables á los de los embalses noruegos y capaz de dar margen á grandes obras de riego, á muchas industrias mecánicas y á la fabricación de abonos sintéticos.

La realización de este gran proyecto crearía importantísimas fuentes de riqueza nacional en la región alpujarreña y constituiría la reserva de hulla blanca para los nuevos ferrocarriles que proyecta Granada, el eléctrico á Motril y el proyectado estratégico por la costa mediterránea.

RAPTO
Ha sido detenido José Ferrández Díaz, autor de un delito de rapto.

ARRENDAMIENTO
Desde el día se arrienda la casa número 16, calle Librería, con planta baja, propia para establecimiento. Darán razón, Gutiérrez de los Rios 11, Sociedad de Ganaderos. 10-9

Pe eg inaciones carneitanas
Continúan recibiendo numerosas adhesiones á las peregrinaciones populares carneitanas á Roma.

Los Padres Carmelitas Calzados han tenido un verdadero acierto con la orientación que han dado á esta peregrinación, pues al facilitarlas con precios económicos—desconocidos hasta ahora—el viaje de peregrinos contribuyen á que el pueblo español se acerque al Papa, que es precisamente lo que anhela el corazón bondadosísimo de Pio XI.

Duración del viaje, nueve días.—Por docecientas noventa pesetas, (todo comprendido) se permanece cinco días en Roma, se visitan las Basílicas, se ganan las indulgencias del Año Santo y se asiste á brillantes fiestas internacionales (entre ellas una beatificación).

El plazo de inscripción termina el 20 de Mayo.

Para informes ó inscripciones, en Madrid, Carmelitas Calzados, Ayalá 27, y Fomento del Excursionismo y de la Unión Ibero-Americana, Mayor 4.

Instrucción Pública
Se han hecho los nombramientos de maestra-jefe: insa de El Higueral, (Insajar), á favor de doña María Medina Marillo, y de Vadofrezo (Eucinas Reales), don Antonio López Garrido.

—Ha comenzado á hacer uso de la licencia concedida, el maestro de la primera escuela de niños de esta capital don Miguel Martínez Roquesa.

—Doña María Josefa Cuena Guach, maestra de Puente Jénil, solicita le sean reconocidos los servicios interinos, como si fuesen en propiedad, á los efectos del escalafón.

MILITARES
El teniente de Infantería don Manuel González Marga, llegó de Log. oño con permiso.

—Ha regresado la banda del regimiento de la Reina, de Sanlúcar la Mayor.

—Las horas de despacho en la Farmacia Militar serán de 9 á 13 y de 16 á 20.



Todos los padres debéis dar á vuestros hijos para robustecerlos y estimular su desarrollo el **LEUCOCIN Baras**. Es el mejor tónico y el que con preferencia prescriben todos los médicos. Se vende en todas las farmacias.

EL METRO

Es el que vende los artículos a precios más bajos en Córdoba; su surtido y precios hacen que sea la casa más visitada por todo el que quiera vestir bien y ECONÓMICAMENTE.

Se han recibido las Novedades de la temporada de Verano para Señoras, Caballeros y Niños. En artículos confeccionados hay gran surtido. La Pañería y toiles blancas de esta casa, está á mostrado que son las mejores en igualdad de precios.

Precios fijos.-Pago sobre mercancías
Sucursales... San Agustín, número 39
Dezaos, números 29 y 31

VINOS BENAVIDES-BURGOS

JUAN DE BURGOS LUQUE

Amador de la Bodega

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS Y NOVEDADES DE JOSÉ CARRILLO PÉREZ

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta. Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7. — Teléfono número 270

Telégrafo y Teléfono

De nuestro corresponsal Agencia Mencheta

MADRID.—Despachos y conferencias hasta las siete de la tarde

La Bolsa de hoy

Table with exchange rates for various currencies and commodities like flour, oil, and sugar.

POLITICA

La «Gaceta»

La de hoy publica lo siguiente: Disponiendo que el Marqués de Aycinena cese en el destino que desempeña en el Ministerio de Estado y pase a la secretaría particular de S. M. el Rey.

Causa contra un teniente

Ante el Consejo Supremo se ha visto hoy la causa instruida contra el teniente don Manuel Ibarrodo. Preside la sala Carbi y son vocales Pizarro, Bellver, Rivera, Trépsaga, Alcocer y Piquer.

CURACIÓN DE LAS HERNIAS

Interesa saber: que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado Sr. Torrent, estará en Córdoba y en el Hotel de España y Francia, únicamente el sábado día 9 del actual.

Marruecos

A la Península Larache.—Regresa a la Península el teniente don Luis Castañón, del regimiento de Covadonga.

Miscelánea

De Guerra El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una circular disponiendo que al acto de descubrir el monumento al comandante Villamarta, que se celebrará en Toledo, asistirá un coronel de la escala activa, otro de la reserva, el del regimiento infantería de Toledo, al que perteneció el finado y las banderas de las Académias militares.

Ascensos del mes

El Príncipe de Asturias recibió hoy la visita del abad de Gijón, los señores Selgas, Menéndez Pidal y el periodista asturiano Burbachano, quienes le invitaron a la inauguración de la feria de muestras de Gijón.

BIBLIOGRAFIA

«RUMIE EL CHAPARAGA», NOVELA POR CRISTÓBAL DE CASTRO. Relato de emoción viva, que alcanza en algunos momentos la cima de lo trágico.

SEGUNDO ANIVERSARIO EL SEÑOR D. JUAN A. CABELLO SOLDEVILLA FALLECIÓ EL DIA 7 DE MAYO DE 1923

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA Doña Enriqueta Carrillo de Albornóz y Alcaraz QUE FALLECIÓ EN LUQUE (CÓRDOBA) EL 22 DE ABRIL DE 1925

Los caballos de las corridas

Hoy publica la «Gaceta» una disposición dictando reglas para el reconocimiento de los caballos que sirvan en las corridas de toros.

Lo que dice Estrella de Andalucía

A las seis y media de la tarde llegó el marqués de Estrella a la Presidencia y al saludarnos dijo: Poco tengo que añadir a lo que ya han anticipado los corresponsales andaluces.

Los pasivos del Magisterio

Se ha concedido un crédito de millón y medio de pesetas en vista de la angustia en situación de la caja de pasivos del Magisterio.

Homenaje

En el patio de cristales del Ayuntamiento de Madrid se ha celebrado esta mañana un homenaje en honor del alcalde. Se lo dedicaba el Centro de Hijos de Madrid.

Para Córdoba

La «Gaceta» de hoy además de lo anteriormente telefonado publica el anuncio de la vacante de médico forense y de la prisión preventiva del Juzgado de primera instancia del D. strito de la izquierda de Córdoba.

Ecos palatinos

A las diez de la mañana, en tren especial procedente de Sevilla, llegaron los reyes, las infantas, los marqueses de Caribbrooke, el de Viana, el de Bonaína, la Duquesa de San Carlos, Primo de Rivera, el teniente coronel Obregón y otras personalidades.

Extranjero

El viaje de un Príncipe El redactor de la agencia inglesa Reuter comunica a sus lectores las notas de buen humor que viene dando el Príncipe de Gales en su viaje a África.

De Valsequillo

NOTAS DE SOCIEDAD Azoche llegó el nuevo maestro nacional, propietario de esta escuela, don Ladislao García Argaba.

De la Agencia Navas

Facilita gratuitamente informes y precios de todo lo relativo a PUBLICIDAD Y PROPAGANDA DE TODOS LOS ESTILOS

Los caballos de las corridas

Hoy publica la «Gaceta» una disposición dictando reglas para el reconocimiento de los caballos que sirvan en las corridas de toros.

Lo que dice Estrella de Andalucía

A las seis y media de la tarde llegó el marqués de Estrella a la Presidencia y al saludarnos dijo: Poco tengo que añadir a lo que ya han anticipado los corresponsales andaluces.

Los pasivos del Magisterio

Se ha concedido un crédito de millón y medio de pesetas en vista de la angustia en situación de la caja de pasivos del Magisterio.

Homenaje

En el patio de cristales del Ayuntamiento de Madrid se ha celebrado esta mañana un homenaje en honor del alcalde. Se lo dedicaba el Centro de Hijos de Madrid.

Para Córdoba

La «Gaceta» de hoy además de lo anteriormente telefonado publica el anuncio de la vacante de médico forense y de la prisión preventiva del Juzgado de primera instancia del D. strito de la izquierda de Córdoba.

Ecos palatinos

A las diez de la mañana, en tren especial procedente de Sevilla, llegaron los reyes, las infantas, los marqueses de Caribbrooke, el de Viana, el de Bonaína, la Duquesa de San Carlos, Primo de Rivera, el teniente coronel Obregón y otras personalidades.

Extranjero

El viaje de un Príncipe El redactor de la agencia inglesa Reuter comunica a sus lectores las notas de buen humor que viene dando el Príncipe de Gales en su viaje a África.

De Valsequillo

NOTAS DE SOCIEDAD Azoche llegó el nuevo maestro nacional, propietario de esta escuela, don Ladislao García Argaba.

Los caballos de las corridas

Hoy publica la «Gaceta» una disposición dictando reglas para el reconocimiento de los caballos que sirvan en las corridas de toros.

Lo que dice Estrella de Andalucía

A las seis y media de la tarde llegó el marqués de Estrella a la Presidencia y al saludarnos dijo: Poco tengo que añadir a lo que ya han anticipado los corresponsales andaluces.

Los pasivos del Magisterio

Se ha concedido un crédito de millón y medio de pesetas en vista de la angustia en situación de la caja de pasivos del Magisterio.

Homenaje

En el patio de cristales del Ayuntamiento de Madrid se ha celebrado esta mañana un homenaje en honor del alcalde. Se lo dedicaba el Centro de Hijos de Madrid.

Para Córdoba

La «Gaceta» de hoy además de lo anteriormente telefonado publica el anuncio de la vacante de médico forense y de la prisión preventiva del Juzgado de primera instancia del D. strito de la izquierda de Córdoba.

Ecos palatinos

A las diez de la mañana, en tren especial procedente de Sevilla, llegaron los reyes, las infantas, los marqueses de Caribbrooke, el de Viana, el de Bonaína, la Duquesa de San Carlos, Primo de Rivera, el teniente coronel Obregón y otras personalidades.

Extranjero

El viaje de un Príncipe El redactor de la agencia inglesa Reuter comunica a sus lectores las notas de buen humor que viene dando el Príncipe de Gales en su viaje a África.

De Valsequillo

NOTAS DE SOCIEDAD Azoche llegó el nuevo maestro nacional, propietario de esta escuela, don Ladislao García Argaba.

CEDETES ESTRADE Neuro-Biogenina. CORDOBA TONICO-RECONSTITUYENTE

LA AGENCIA NAVAS Preciosos y Apartados 1218 MADRID Facilita gratuitamente informes y precios de todo lo relativo a PUBLICIDAD Y PROPAGANDA DE TODOS LOS ESTILOS

CELSE ORTIZ MEGIAS Médico por oposición del Cuerpo de Prisioneros Vías urinarias - Cirugía - Consulta de 12 a 2 y 4 a 6 Ambrosio Morales, 1

ANUNCIOS En 1.ª plana, 1 peseta línea.—En 2.ª, gacetiilla y anuncio entre gacetiillas, a 0'50. Anuncio intercalado en el resto del texto, a 0'45. En «Avisos útiles», a 0'30. Anuncio corriente, a 0'25. Comunicados, 1 peseta línea.—En 3.ª, 1 peseta línea anuncio intercalado en la información telegráfica. Anuncio corriente, a 0'25.—En 4.ª, a 0'20.—Mínimo por inserción: Para la 1.ª plana, 2 pesetas; para la 2.ª, 1; para la 3.ª, 0'80, y para la 4.ª, 0'50.—Anuncios especiales o que sean elegidos por el anunciante, dentro de cada grupo, comunicados, artículos industriales y análogos, una vez aceptada la publicación de los mismos, y anuncios desde 1/4 de plana, precios convencionales.—Bonificaciones del 50 por 100 en los precios de esta tarifa a los suscriptores.

MORTUORIAS Ancho de dos columnas: En 1.ª plana, encabezando las dos primeras columnas o del centro, 100 pesetas cada día; encabezando las siguientes columnas, 80; al pie de la plana, 60.—En 2.ª plana, 50.—En 3.ª, 15.—Ancho de tres columnas: En 1.ª plana, 250 pesetas; en 2.ª, 100, y en 3.ª, 50. Anuncios en la «Sección Religiosa» que no excedan de 15 líneas, 1 peseta inserción, plana entera, 1.000 pesetas. Segunda plana, 800, y tercera plana, 250. Media plana, 500, 500 y 150 pesetas respectivamente.—Los suscriptores tienen en esta tarifa un 50 por 100 de descuento y por las esquelas a dos columnas en 5.ª plana sólo pagarán 5 pesetas. Exceptuándose las de una plana o media, cuyas bonificaciones son menores.

EL TIEMPO

Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	35 80
Temperatura máxima a la sombra y al aire libre.	28 80
Temperatura mínima a la sombra y al aire libre.	13 80
Temperatura media a la sombra y al aire libre.	21 30
Oscilación.	15 00
Agua de lluvia en milímetros.	0 00
Agua evaporada en milímetros.	7 20
OBSERVACIONES A LAS 7 DE LA MAÑANA	
Altura barométrica en mm. a 0°.	750 70
Temperatura a la sombra.	15 60
Temperatura de termómetro húmedo.	13 20
Tensión del vapor.	9 90
Humedad relativa.	71 00
Estado del Cielo.	C. Desj.º
Dirección del viento.	S. E.
Fuerza.	Vnt In.
Recorrido en 24 horas.	191 00
El Observatorio de Físicos del Instituto General y Técnico, RAFAEL VÁZQUEZ.	

BONETES

Se hacen bonetes a la medida, para encargos Luis Ojeda Figueroa, sacristán de Santa Marina.

ALMONEDA

de varios muebles y enseres de casa y planter, zafra y tinaja se hace en la calle Deanes, núm. 4. 6-5

ARRENDAMIENTO

Se arrienda desde el día un piso bajo en la casa de nueva construcción, Través de Fernán Pérez de Oliva, núm. 11, duplicado, (calle Gutiérrez de los Ríos), con instalación de agua y luz eléctrica. Razon, en la Administración de este periódico. 7-5

Relojería Royal

PLATERIA

Junto al Círculo de la Amistad. Relojes de pared ó oro, desde 60 pesetas; de bolsillo, desde 8 pesetas. Ventas a plazos y al contado. Composturas garantizadas baratas.



Revista Mariana

Publicación mensual con contenido científico dedicada a fomentar la devoción a la Sma. Virgen. Tiene secciones doctrinales, históricas, literarias, informativas, estadísticas e iconográficas.

Se publica en la primera decena de cada mes.

Los que deseen anunciarse, en ella o suscribirse a esta Revista podrán hacerlo dirigiéndose a la imprenta de El Defensor en Córdoba, donde se edita esta Revista.

Notas Cordobesas, por Ricardo de Montis. De venta en las administraciones del Diario y EL DEFENSOR DE CORDOBA. Cinco pesetas.

Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LÍNEA A OUBA-MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón, el 20, de Coruña el 21 para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

LÍNEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA-COLOMBIA Y PACÍFICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 12 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

LÍNEA A FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPÓN

Hace expediciones al año saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Fort Sañ, Suva, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Koba y Yokohama.

LÍNEA A LA ARGENTINA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, sea pasaje y carga para la Argentina.

LÍNEA A NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 27 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana y Veracruz.

LÍNEA AFRERANDO FÓO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Oádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás puertos intermedios y Fernando Póo.

Este servicio tiene su origen en Oádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes superiores.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y Capelán. Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comandancias Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para: Liverpool y puertos del Mar Báltico y del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ho Ho, Océa, Port Arthur y Vladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Panamá, Arica, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIO COMERCIAL

La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los mercancías que le sean entregadas a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como suaye, desean hacer exportadores.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos
CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 DE PESETAS

COMPLETAMENTE DESARROLLADO

Cincuenta y ocho años de existencia

Representantes en todos los puertos de España, Francia, Portugal y Marruecos

Seguros sobre la Vida.—Seguros contra incendios
Seguros contra Accidentes
Seguros de Valores.—Seguros Marítimos

SUBDIRECCIÓN PARA CORDOBA Y SU PROVINCIA
Oficinas: Claudio Marcelo, núm. 13

LA CENTRAL CARBONERA

Almacén de Carbones y Fábrica de Ovoides movida a vapor

Oficinas: Librería 22 y 24. — Teléfono 383

CALIDADES Y PRECIOS POR QUINTAL

Grasa especial para fragua.	2'50
Idem Galleta llama larga	4'25
Idem en ovoides 1.ª	3'75
Antroita Alexandra 1.ª	4'50
Idem Galleta	4'75
Cok metalúrgico	4'50
Cok semigraso en ovoides	3'50
Vegetal de cocina	11'50

Los mejores carbones y los más baratos
SERVICIO A DOMICILIO Y FUERA DE LA CAPITAL.

Fernando Guijo

DENTISTA

Calle Gondomar sin número

Boletín Religioso

Santos de mañana.—Benita, vg.; Evidio, ob.

Escolavas.—Todos los días manifiesto. Mientras duren las obras el manifiesto se halla en la capilla privada y puede visitarse S. D. M. de 9 a 2'30 y 3 a 5.

Jubileo Circular.—Mañana en el Sagrario, por D. Agustín Ferrer. Toques de Alba. A las 3'30. Toques de oraciones. A las 7'30. Toque de ánimas. A las 9.

CATEDRAL

Comienza el coro todos los días de este mes por la mañana, a las 9 y por la tarde a las 4.

Durante el presente mes predicarán en la Catedral:

El día 7, irán ambos cabildos a San Rafael y predicará en la Iglesia del Juramento, el Sr. Canónigo Mag'sral.

El día 18, Dedicación de esta Santa Iglesia Catedral, predicará el M. I. Sr. Don Mariano Ruiz Otero, canónigo.

El 21, fiesta de la Ascensión el Muy I. Sr. D. Francisco Bejarano Fernández, canónigo.

El día 31, Domingo de Pentecostés, el M. I. Sr. Canónigo Magistral.

MES DE MARIA

Iglesia de María Auxiliadora.—Todos los días se hará ten devoto ejercicio por la mañana en la casa de ocho y cuatro y por la tarde a las cuatro y media.

Encarnación.—A las cinco y cuarto de la tarde, rezándose en esta el santo Rosario, letanía cantada, ejercicio del mes de Mayo y cánticos a la Santísima Virgen.

Los sábados, salva solemne.

Carmin Calzado.—Todos los días de Mayo, a las siete y media, misa rezada en el altar de la Virgen Reina del Carmelo, y por la tarde a las oraciones, Rosario y ejercicios del mes con cánticos y ofrecimientos de flores. Todos los domingos sermón por los padres de esta residencia. A la terminación escogidos grupos de niñas cantarán vestidas de ángeles inspirados versos a la Virgen.

Costen los cultos de mañana don Matso Aguilar, por su hijo.

San Hipólito.—La Congregación de Hijos de María, celebrará en honor de su Madre Inmaculada, seis pláticas cultas, con cánticos y Comunión en la misa de las ocho. En ella deben concurrir las Hijas de María, según el orden de sus coros y con ellas todos los roles que deseen practicar este día y popular culto a la Santísima Virgen.

En el Sagrario, durante la misa de ocho.

San Francisco, después de oraciones.

Santa Marina, ídem.

San Lorenzo, ídem.

San Andrés, ídem.

San Juan, ídem.

San Miguel, un cuarto de hora después de oraciones.

San José, una hora después de oraciones.

San Rafael.—Solemne novenario y novena a San Rafael, del 7 al 15.

Novenario, a las diez de la mañana. Novena, a las siete y media de la tarde, con manifiesto y cánticos.

A las siete y media, todos los días misa de comunión. A las cinco de la tarde, ejercicio plático a intención de D.ª Brígida Molina Fernández.

El día 7, asistirán al novenario ambos Excmos. Cabildos y predicará el M. I. Sr. D. Francisco Muñoz Romero, Canónigo Pontifical.

Aguas de Villaharta PEÑAS BLANCAS para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elena, la mejor de mesa; San Rafael y Malos Foces, reconstituyente. Representación y Depósito: Casa Pozo, Reloj, 1. Teléfono, 58. Por cajas completas se sirve a domicilio.

EL DEFENSOR DE CORDOBA
se vende en Madrid
en el Kiosco de "El Debate," calle Alcalá